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Collège A : Professeurs et personnels assimilés 

 Présent Excusé Procuration à 

Valérie CHANAL X   

Sylviane HENNEBICQ X    

Thierry MENISSIER   Valérie CHANAL 

Patrice MORAND   Sylviane HENNEBICQ 

Jean-Luc REBOUD X    

Dominique RIEU   Jacky CUVEX-COMBAZ 

Michèle ROMBAUT  X  

Philippe SALTEL   Jean-Gabriel VALAY 

Romain TINIERE X    

Jean-Gabriel VALAY X    

Collège B : Autres enseignants et personnels assimilés 
 Présent Excusé Procuration à 

Delphine ALDEBERT-MORIN X   

Viviane CLAVIER X   

Stéphane DEVISMES    

Charlotte DISLE    

Pierre GILLOIS   Delphine ALDEBERT-MORIN 

Patricia LADRET   Séverine RUSET PENKETH 

Xavier LONG  X  

Geneviève NOUYRIGAT    

Séverine RUSET PENKETH X    

Virginie ZAMPA X    

Collège C : Personnels IATOS 
 Présent Excusé Procuration à 

Christine CHAUBET    Romain TINIERE 

Jacky CUVEX-COMBAZ X    

Isabelle DELHOTEL X    

Cédric LAURENT  X    

Pierre-André PICHON   X  

Pascale ROBERT     

Collège D : Etudiants 
Etudiants titulaires Présent Etudiants suppléants Présent 

Alice ALTINKAYNAK  Emmy MARC X  
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Salomé BURGET   Théo MAURETTE   

Gregor DAVID   Emilie LEROUX   

Elise DECEUNINCK X  Paul COLLEMARE   

Maelys FAURE   Gautier DAVRAINVILLE SIMONATO   

Lucie FAYOLLE   Manon MOUTENET   

Claire HAUET   Victorine GIRARD   

Julien HINGANT   Loïc RAMPHORT   

Mohamed KALAAJI   Maram LAKHNECH   

Karin KAMALANAVIN  X  Melina M’BOMA   

Monssef MAKHLOUF   Amalie WADEL   

Pierre MARTIN   Emmanuelle CORSON  

Marie MAZENOT  X  Alexis WARRET   

Guillaume OLMO   Nathalie PHUNG   

Martin OUDART  X  Marion BOUTET   

Hugo PRAT-CAPILLA  Procuration à Karin KAMALANAVIN Reda TAMTAM   

Laetitia RAFFIN   Maria GOUVEIA DA CUNHA   

Nelly ROCHAS   Alexis ROSSET   

  Flora L’HERRON  

Ambre TOUPET  Carla LOPES DOS SANTOS  

Personnalités extérieures 

Titulaires Présent Suppléants Présent 

Bénédicte CORVAISIER Procuration à Jean-Luc REBOUD Grégory VIAL   

Alain MATTONE  Jean-Claude COVIAUX   

Catherine BOLZE   Nathalie BERANGER  

Bernard CARTOUX    

Mireille JACOMINO Excusée   

Invités permanents 

  Présent Excusé 

Lise DUMASY Présidente du Conseil académique  X 

Patrick LEVY Président de l’UGA  X 

Pascal LOUVET Vice-président du conseil d’administration  X 

Éric SAINT-AMAN Vice-président Recherche  X 

Jérôme GENSEL Vice-président Relations territoriales et internationales  X 

Henri BENOIT Vice-président Systèmes d’information  X 

Marie-Christine BORDEAUX Vice-présidente Culture, culture scientifique et technique  X 

Konstantin PROTASSOV Vice-président Ressources et développement  X 
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Christophe RIBUOT Vice-président Ressources humaines, politique sociale et handicap  X 

Grégoire FEYT  Vice-président Relations avec le territoire  X 

Marc ODDON Vice-président en charge de la formation continue X  

Joëlle AUBERT Vice-présidente en charge de l’orientation et de l’insertion professionnelle X  

Marc GANDIT Chargé de mission « Vie étudiante » X  

Mohammed MHAMDI-ALAOUI Chargé de mission « Handicap et accessibilité »  X 

José LABARERE Chargé de mission « Santé » X  

Isabelle OLIVIER Chargée de mission « Auto-évaluation HCERES et prochain contrat »  X 

Joris BENELLE ou son représentant Directeur général des services ou son représentant  X 

Marjorie FRAISSE ou son représentant Directrice générale déléguée à l’appui institutionnel et à la stratégie ou son représentant  X 

Claire OGIER-BUNEL ou son représentant Directrice générale déléguée aux relations territoriales et internationales ou son représentant  X 

Jean-François REDON Directeur Général Délégué à la Formation et à la Vie Universitaire X  

Anne BROUZET Directrice Générale Déléguée adjointe à la Formation et à la Vie Universitaire X  

Noémie PLAY Assistante à la Direction Générale Déléguée à la Formation et à la Vie Universitaire X  

Océane LIMARE Assistante à la Direction Générale Déléguée à la Formation et à la Vie Universitaire X  

Maud VALLENARI ou son adjointe Directrice de la DEVE ou son adjointe X  

Arnaud COEFFIER ou son adjointe Directeur de la DMAP ou son adjointe X  

Lydie MUZART Directrice de la DOIP  X 

Marie LEMAIRE ou son adjointe Directrice de la DFCA X  

Caroline WEST Directrice du Service des Langues  X 

Nathalie CHALON Responsable administrative du service des langues   X 

Agnès HAMON Directrice de la DAPI ou directeur adjoint technique  X 

Frédéric SABY Directeur du service inter-établissement de la documentation (SID) ou son représentant   

Comlan FANTOGNON Directeur du CUEF ou son représentant X  

Thierry PLACETTE Directeur du SUAPS ou son représentant  X  

Invités ponctuels 

  Présent Excusé 

Jean-Pierre HENRY Présentation évolution du cadrage des ETC X  

Anne-Laure BOREL Présentation DIU Médecine de l’obésité X  

Corinne MERCIER Présentation DU Méthode d’étude des milieux naturels – Botanique appliquée X  

Susanne BERTHIER-FOGLAR Présentation CU Projet tutoré en anglais X  

Jean-Didier BARDET Présentation DU Orthopédie X  

Jean BRETON Présentation M2 CHIP X  

David FERRAND Présentation 3 parcours M2 Mention Nanosciences et nanotechnologies X  

Jean-Marc VINCENT Présentation DIU EIL  X  
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SEANCE PLENIERE 

Lors de cette séance, les délibérations ont lieu à l’aide de boîtiers de vote électronique – 

excepté pour les votes concernant les créations du DIU EIL et du DE IPA. 

 
1. Informations du Vice-Président 

 

 

 Composition de la CFVU 

 

Nicolas LESCA informe les membres de la CFVU des changements concernant 
la composition de la commission : 

 

 

 

 Modalités d’exonération des étudiants extra-communautaires 

 

Jean-François REDON présente les modalités d’exonération des étudiants 
extra-communautaires. 
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Nicolas LESCA indique que l’automatisation de l’exonération n’est pas 
possible dans le cadre réglementaire. En revanche, la démarche d’exonération 
sera simplifiée et la décision prise sans l’intervention d’une commission. 

 

Question de Viviane CLAVIER : Où le critère sera-t-il affiché ? 

Réponse de Jean-François REDON : Ce critère ne sera pas affiché mais nous 
communiquerons sur le site internet. Nous avons d’ores et déjà diffusé une 
information disponible sur les différents outils de candidature, expliquant qu’il 
y aurait une exonération accordée sur la base d’une demande formulée. Suite 
au vote du CA, nous compléterons l’information. Néanmoins, nous souhaitons 
privilégier la communication auprès des étudiants admis car le nombre de 
candidatures est bien supérieur au nombre d’admissions. En complément de 
la notification d’admission, les étudiants recevront le document à renseigner 
pour bénéficier d’une exonération. 

 

 

 Effectifs étudiants – Portrait de l’année universitaire 2017-2018 

 

Nicolas LESCA informe les membres de la CFVU de la diffusion de la 
plaquette concernant les effectifs étudiants. 
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2. Point d’étape sur l’autoévaluation des mentions 

 

 

Arnaud COEFFIER présente l’avancée du travail concernant 
l’autoévaluation des mentions. 
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Arnaud COEFFIER explique que malgré les trois messages qui ont été adressés 
aux membres de la CFVU, seules 8 personnes se sont portées volontaires pour 
participer à ces commissions de validation. 

Nicolas LESCA indique qu’un nouveau message sera adressé à la CFVU. 

 

Question Jean-Gabriel VALAY : De quel délai disposent les équipes pour 
améliorer leur dossier après la relecture ? 

Réponse d’Arnaud COEFFIER : Un mois. La validation définitive est le 30 juin 
2019, puis la CFVU le 4 juillet 2019. 

Question de Martin OUDART : Les élus étudiants peuvent-ils participer à la 
relecture ? 

Réponse d’Arnaud COEFFIER : Non, car un des principes qui avait été voté en 
CFVU consiste à ce que la relecture soit faite par des paires. 

 

 

3. Admissions en licences 

 

 

3.1. Point Parcoursup 

 

Nicolas LESCA présente l’avancée des admissions en première année de 
Licence par le biais de Parcoursup. 
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Nicolas LESCA indique qu’un certain nombre de lycéens ont contacté l’UGA 
après le 3 avril 2019 car ils n’avaient pas pu finaliser leurs vœux. 

La plateforme restera finalement ouverte jusqu’au 12 avril 12h, afin de 
permettre aux retardataires de confirmer leurs vœux. 

Les fluctuations ne devraient pas être importantes d’ici la fermeture de la 
plateforme. 

 

 

Nicolas LESCA indique que par rapport à l’année précédente, on constate une 
augmentation de 20,2 % de vœux exprimés pour les 73 parcours de L1. Le 
nombre de candidats a quant à lui augmenté de 14,5 %. 

Il existe une importante différence de variation concernant les parcours non 
sélectifs entre les sites de Grenoble et de Valence. 

 

Nicolas LESCA indique que par rapport à l’année précédente, on constate une 
augmentation de 19,3 % de vœux confirmés pour les 73 parcours de L1 et de 
17,3 % pour les parcours non sélectifs. Le nombre de candidats a quant à lui 
augmenté de 14,4 %. 

Environ 90 % des vœux exprimés ont été confirmés. 

 

Nicolas LESCA rappelle les capacités d’accueil : 
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Jean-François REDON indique qu’habituellement, 23% des bacheliers de 
l’académie de Grenoble poursuivent leurs études dans le Rhône. 

 

Nicolas LESCA présente une projection du taux d'acceptation des vœux 
confirmés de la phase principale 2018 sur les vœux confirmés de la phase 
principale 2019, puis le calendrier des prochaines étapes pour les candidats. 
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Intervention de Virginie ZAMPA : J’ai été alertée par les collègues du DLST qui 
ont rencontré des difficultés l’année dernière. A la fin de la première étape, 
après avoir sélectionné, une des filières se trouvait 30 % au-dessous de la 
capacité d’accueil et a été complétée avec de nouveaux étudiants en 
septembre. Ce que les collègues du DLST déplorent, c’est que les 30 % acceptés 
en septembre n’étaient pas forcément les meilleurs candidats car parmi les 
candidats placés en attente, certains sont finalement partis faire leurs études 
ailleurs. Ils souhaiteraient éviter que cette situation se reproduise, et que la 
CFVU donne des indications au responsable du DLST, en conseillant le 
surbooking. 

Réponse de Nicolas LESCA : J’en ai déjà discuté avec Yves MARKOWICZ, qui, au 
regard de ce qui a eu lieu l’année dernière, a bien conscience de pouvoir 
appeler beaucoup plus de candidats dès le début et s’apprête normalement à 
le faire. 

Intervention de Virginie ZAMPA : Ces collègues m’ont également alertée sur le 
fait que le DLST octroie des points bonus aux candidats issus de la filière S pour 
le paramétrage de la sélection des dossiers sur Parcoursup, alors que la lettre 
de recommandation du Défenseur des droits, publiée en janvier, indique qu’il 
faut favoriser l’accès pour les bacheliers issus des filières technologiques et 
professionnelles. 

Réponse de Nicolas LESCA : En Sciences et Technologies, l’expérience et les 
statistiques démontrent depuis longtemps que les chances de réussite sont 
étroitement liées à la filière d’origine. Tous les candidats ayant les meilleures 
chances de réussite ont été appelés par l’UFR à la fin de la première étape, 
comme évoqué précédemment. Nous aurons néanmoins un échange avec le 
DLST à ce sujet. 

 

 

 

3.2. Déploiement du dispositif « oui si » pour 2019/2020 

 

Nicolas LESCA présente le déploiement du dispositif « oui si ». 

 

Jean-François REDON indique que l’évaluation des dispositifs « oui si » sera 
présentée en septembre 2019. 

 

Annexe 1 : Dispositifs « Oui si » 
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4. Sujet à débattre : Evolution du cadrage des ETC 

 

Valérie CHANAL et Jean-Pierre HENRY présentent l’évolution du cadrage 
des ETC du Service des enseignements transversaux (SET). 
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Jean-Pierre HENRY indique que le travail thématique pourrait également 
permettre, à terme, de valoriser les ETC dans la réussite de la Licence, avec 
une spécificité du diplôme selon la thématique choisie. 

Valérie CHANAL précise que les cours seraient affectés à une thématique après 
avis des porteurs. Par ailleurs, il est envisagé de permettre l’inscription de 
certains ETC dans une thématique secondaire. 

Parallèlement aux ETC, des dispositifs interdisciplinaires ont été créés, avec 
une mise en œuvre durant les semaines projets (Hack ton campus, Citizen 
campus, Green university). Il est proposé que les étudiants qui s’inscrivent 
dans ces dispositifs pour l’année 2019-2020 puissent bénéficier d’un 
équivalent ETC, c’est-à-dire être dispensés d’ETC. 
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Jean-Pierre HENRY explique que les semaines projets constituent des 
opportunités intéressantes pour la mise en œuvre des ETC. En effet, cela 
permet de palier certaines difficultés dues à l’arrivée tardive de nombreux 
étudiants lors du premier semestre. 

Valérie CHANAL précise que les ETC fixés pendant les semaines projets se 
déroulent sur 3 jours seulement (un ETC comptant 24h). Deux possibilités vont 
donc être proposées pour le déroulement des ETC : cours hebdomadaires ou 
concentrés pendant les semaines projets. 

 

Intervention de Jean-Gabriel VALAY : Dans le cadre d’une université ancrée 
dans son territoire, ces ETC sont très attractifs pour des adultes en reprise 
d’études et l’ensemble des publics non étudiants. Il y a une opportunité à saisir 
en proposant ces cours classés en défis sociétaux, sur des créneaux pertinents 
(par exemple 17h). La proposition qui est faite est-elle intermédiaire ? 
« Culture sciences » n’est pas un véritable défi sociétal. 

Réponse de Jean-Pierre HENRY : Les cours se déroulent globalement les lundis, 
mardis et mercredis à partir 17h. 

Réponse de Valérie CHANAL : En effet, nous avons regroupé les ETC existants 
de manière à ne pas en supprimer. L’ouverture des ETC à d’autres publics est 
à double tranchant car nous voudrions également inciter les enseignants à 
utiliser des pédagogies actives, à faire travailler les étudiants en groupes, etc. 
Demander à un enseignant qui a déjà 35 à 40 étudiants d’accueillir 10 ou 20 
personnes extérieures et d’organiser son travail pédagogique dans ce contexte 
me paraît compliqué.  

Intervention de Romain TINIERE : Rendre les étudiants véritablement actifs de 
17h à 19h, c’est compliqué car ils sont fatigués. 

Réponse de Jean-Pierre HENRY : La place des ETC pourrait être repensée dans 
le cadre de l’organisation des futures licences.  

Intervention de José LABARERE : Il me semblait que l’année dernière, certains 
ETC se déroulaient de 15h30 à 17h30. 

Réponse de Jean-Pierre HENRY : Ces ETC se déroulent le jeudi après-midi, mais 
cet horaire est très problématique. 

Question de Viviane CLAVIER : Si les hackathons sont intégrés dans la liste des 
ETC, est-ce que cela signifie qu’ils seront ouverts à tous ? 

Réponse de Valérie CHANAL : Oui. 

 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Les capacités d’accueil permettent-
elles d’accueillir sereinement les étudiants ? 

Réponse de Jean-Pierre HENRY : Les ETC sont ouverts à 40 étudiants lorsqu’ils 
ne se déroulent pas en amphithéâtre. Par ailleurs, les enseignants émettent 
un vœu de capacité d’accueil pour leur cours. La condition d’ouverture a été 
fixée à 20 ou 24 étudiants. Dans l’ensemble, 90 % des étudiants obtiennent 
leur premier choix. Actuellement, les difficultés se situent au niveau de la 
gestion des retardataires. 

 

Question de Romain TINIERE : Est-ce que le SET procède systématiquement à 
une évaluation de l’enseignement et est-ce qu’un retour est fait à 
l’enseignant ?  

Réponse de Jean-Pierre HENRY : L’année dernière, nous avons testé une 
plateforme d’évaluation que nous allons mettre en œuvre cette année. Les 
enseignants seront informés. 

Intervention de Thierry PLACETTE : Les nouvelles thématiques coïncident plus 
ou moins aux compétences transversales développées au niveau du sport. Je 
propose que le SET et le SUAPS, voire le SDL, s’associent pour la suite des 
réflexions. 
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Réponse de Valérie CHANAL : Il s’agit effectivement d’une réflexion à mener 
pour définir un cadrage : doit-on avoir des propositions avec des contenus 
thématiques ou plutôt cibler ces propositions en fonction des compétences 
transversales ? ou encore combiner les deux ? 

Intervention de Nicolas LESCA : Effectivement, et j’ajouterais que la véritable 
question de transformation est la suivante : agrège-t-on des sommes de 
bonnes volontés pour les catégoriser a posteriori ? ou choisit-on d’éclairer les 
questions de société en s’appuyant sur les domaines d’excellence de notre 
site ? 

 

 

 

5. Approbation du relevé de conclusions de la séance de la CFVU du 21 
février 2019 

 

 

Nicolas LESCA invite les membres de la CFVU à formuler d’éventuelles 
remarques suite à la lecture du relevé de conclusions. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider le relevé de 
conclusions de la séance du 21 février 2019. 
 

Avec 24 voix favorables et 2 abstentions, la CFVU approuve à la majorité le 
relevé de conclusions de la séance du 21 février 2019. 

Annexe 2 : Relevé de conclusions du 21 février 2019 

6. Désignations 

 

 

6.1. Désignation d’un élu étudiant pour siéger à la Commission 
pédagogique 

 

Nicolas LESCA indique qu’un siège de titulaire est à pourvoir par un élu 
étudiant. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de se prononcer sur la 
candidature d’Emmy MARC pour siéger à la Commission pédagogique en tant 
que titulaire. 

 

Avec 24 voix favorables et 2 abstentions, la CFVU désigne à la majorité 
Emmy MARC pour siéger à la Commission pédagogique en tant que 

titulaire. 
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6.2. Désignation d’un élu pour siéger à la Commission des finances 

 

Nicolas LESCA indique qu’un siège est à pourvoir sans distinction de 
collège. 

 

 

Question de Jean-Gabriel VALAY : Qui siège actuellement à la Commission des 
finances ? 

Réponse de Nicolas LESCA : Virginie ZAMPA et Martin OUDART. 

Question de Jean-Gabriel VALAY : Est-ce qu’Emmy MARC pourrait nous 
expliquer pourquoi elle se porte candidate ? 

Réponse d’Emmy MARC : Je suis étudiante en LLCER anglais et je trouve 
intéressant de participer à cette commission concernant les finances de 
l’université. 

Question de Jean-Gabriel VALAY : Il s’agit donc pour vous de découvrir le 
fonctionnement de l’université. Cette commission peut être stratégique. 
Comment fonctionne celle de l’UGA ? 

Réponse de Virginie ZAMPA : Il y a beaucoup plus de présentations que de 
réels votes. Pendant une période, les dates de cette commission étaient 

identiques à celles du CAc ou de la CFVU, bien que nous l’ayons signalé à 
plusieurs reprises.  

Intervention de Nicolas LESCA : Je suppose que cette commission a dû avoir 
un rôle bien plus stratégique lors des deux années qui ont suivi la fusion, avec 
le plan de retour à l’équilibre, la construction du budget consolidé, les modèles 
d’allocations, etc. 

Intervention de José LABERERE : Il me semblait qu’elle instruisait tous les 
dossiers soumis ensuite au vote du CA. En plus des trois élus de la CFVU, qui 
siège à cette commission ? 

Réponse de Jean-François REDON : 6 membres du Conseil d’administration et 
3 membres de la Commission recherche. 

Intervention de Nicolas LESCA : Je suis d’accord qu’en théorie, il s’agit d’une 
commission très stratégique qui étudie des dossiers politiques et techniques. 

Intervention de Jean-Gabriel VALAY : Je pense qu’il faut des contrepouvoirs 
très puissants dans une université, et la Commission des finances devrait en 
être. 

Intervention de Virginie ZAMPA : Il n’est pas normal qu’il n’y ait pas de 
contrainte de quorum et qu’il y ait souvent davantage de membres invités que 
de membres élus présents à cette commission. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de se prononcer sur la 
candidature d’Emmy MARC pour siéger à la Commission des finances. 

 

Avec 19 voix favorables, 3 voix défavorables et 4 abstentions, la CFVU 
désigne à la majorité Emmy MARC pour siéger à la Commission des 

finances. 
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7. Etudes 

 

 

7.1. Approbation des demandes de renouvellement, création et 
modification des formations non accréditées ainsi que des 
règlements des études et des modalités de contrôle des 
connaissances associés 

 

 Création du DIU EIL « Enseigner l’Informatique au Lycée » (2018/2019 
- 2019/2020)  

 

Marc ODDON présente la demande de création du DIU EIL « Enseigner 
l’Informatique au Lycée ». 

 

 

 

 

 

 

 



   

 ____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________   
CFVU du 11 avril 2019   18                                                                                                                                                                                                            
 

 

 

 

 

 

Question de Jean-Gabriel VALAY : Le montant négocié est-il national ou 
académique ? 

Réponse de Marc ODDON : Il est national. Chacun des 24 groupes de 24 
personnes est crédité de 40 000 € pour la totalité de la formation. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 

DIU EIL « Enseigner l’Informatique au Lycée ». 
 

Avec 24 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité la création du DIU 
EIL « Enseigner l’Informatique au Lycée ». 

Annexe 3a : Réforme du bac général 
Annexe 3b : Création DIU EIL 

Annexe 3c : Description de contenu 
Annexe 3d : Annexe financière 

 

 

 

 Création du DIU Médecine de l’Obésité (2019/2020) 

 

Anne-Laure BOREL présente la demande de création du DIU Médecine de 
l’Obésité. 
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Question de Marc ODDON : Est-il prévu que cette formation soit éligible au 
Développement professionnel continu (DPC) ? La démarche d’inscription a-t-
elle été engagée ? 

Réponse d’Anne-Laure BOREL : Oui, nous avons ouvert cette formation au DPC 
dans la construction. 

Réponse de José LABARERE : Oui, c’est prévu, même si nous avons d’autres 
problèmes à régler en amont. 

 

Question de Romain TINIERE : Y a-t-il un coût ? 

Réponse d’Anne-Laure BOREL : Oui, 1 600 € à l’inscription. 
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Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 

DIU Médecine de l’Obésité. 
 

Avec 25 voix favorables et 1 abstention, la CFVU approuve à la majorité la 
création du DIU Médecine de l’Obésité. 

Annexe 4a : Création du DIU Médecine de l’obésité 
Annexe 4b : Annexe financière 

 

 

 Création du DU Méthode d’étude des milieux naturels - Botanique 
appliquée (2018/2019) 

 

Nicolas LESCA rappelle que cette formation avait fait l’objet d’une 
présentation lors de la séance du 24 janvier 2019 et qu’il avait été décidé d’en 
reporter le vote afin d’apporter davantage de précisions. 

Corinne MERCIER présente la demande de création du DU Méthode 
d’étude des milieux naturels - Botanique appliquée. 

 

 

 

 

 

 

Intervention de Jean-Gabriel VALAY : Je crois que la CFVU avait bien compris 
l’intérêt de cette formation lors de la présentation qui avait été faite en 
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janvier. Les questions qui se posent maintenant sont les suivantes : Pourquoi 
cet enseignement n’est plus dans la maquette ? Pourquoi est-il proposé sous 
la forme d’un DU ? 

Intervention de Viviane CLAVIER : En effet, cette présentation a déjà été faite. 
Qu’avez-vous changé par rapport à la première fois où vous nous avez 
présenté le projet ? 

Réponse de Corinne MERCIER : Cette UE n’est plus dans la maquette depuis 
que nous avons retravaillé les fondements de la Licence. Nous avions un 
nombre important d’UE au 2e semestre de la licence 3 – ce qui « éparpillait » 
les connaissances, ainsi qu’un déficit financier assez important. Nous avons 
donc fait le choix de réduire la maquette de formation : de treize UE, nous 
sommes passés à huit. Cinq UE ont donc disparu, dont l’UE Botanique. Nous 
avons choisi de remodeler complétement l’enseignement de façon à ce que 
les étudiants aient une formation globale leur permettant d’accéder à tous les 
masters, notamment ceux proposés par l’UGA. 

Intervention de Viviane CLAVIER : Comme nous l’avions évoqué la dernière 
fois, à partir du moment où un enseignement est important pour une filière 
ou une formation et qu’il disparaît parce qu’il n’y a plus de moyens, on ne peut 
pas basculer de la sorte sur un DU. 

Réponse de Corinne MERCIER : S’il a disparu en tant qu’UE, l’enseignement 
des plantes est toujours présent. 

Intervention de Jean-Gabriel VALAY : Ce n’est pas parce que la licence 
comprend de l’enseignement du monde végétal qu’on peut dire qu’il y a de la 
botanique. Pour des raisons d’ordre pédagogique et financier, qui sont tout à 
fait louables, cette licence a été redéfinie et cet enseignement de botanique a 
été supprimé. On ne peut pas empêcher les universitaires de faire des DU pour 
des enseignements qui sont intéressants pour les étudiants. 

Question de Valérie CHANAL : Pourquoi ne pas créer un parcours spécifique 
en Licence ? 

Réponse de Corinne MERCIER : Il ne s’agit pas d’un prérequis demandé pour 
l’entrée en master, mais d’un plus. 

Intervention de Viviane CLAVIER : La dernière fois, la botanique avait été 
présentée comme un enseignement très important. 

Intervention de Jean-Gabriel VALAY : C’est normal : la présentation était faite 
par un botaniste. L’UFR a fait un travail de redécoupage et a décidé que cet 
enseignement un peu particulier n’avait plus sa place dans une licence qui se 
veut davantage générale. 

Intervention de Corinne MERCIER : C’est la définition même de la maquette de 
la licence de Biologie. Nous sommes revenus sur la définition de cette 
maquette, qui doit apporter une connaissance générale aux étudiants, leur 
permettre de comprendre ce que sont les molécules du vivant jusqu’à l’échelle 
de la cellule, celle de l’organisme et de l’organisme dans son milieu, ainsi que 
son évolution. Nous l’avons appliqué dans tous les règnes, animal et végétal, 
ce qui nécessite de restreindre certains enseignements pour mieux 
appréhender la globalité et le système d’échelle. 
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Intervention de Jean-Gabriel VALAY : Je trouve qu’il n’est pas normal que cet 
enseignement de botanique ait disparu de la maquette de licence. Les 
arbitrages ont été rendus, avec des arguments tout à fait légitimes, mais il n’en 
demeure pas moins que 50 étudiants par an voudraient faire de la botanique 
et en ont besoin, d’où la proposition, formulée par la composante et acceptée 
par l’équipe pédagogique, de faire un DU. 

 

Intervention de Valérie CHANAL : Je ne comprends pas pourquoi il n’y a pas 
une licence en tant que telle voire un parcours de licence. 

Intervention de Jean-Gabriel VALAY : Cette licence est en train d’être travaillée 
dans le cadre de la nouvelle accréditation. 

Réponse de Corinne MERCIER : Un nouveau master a été créé dans le cadre 
cette accréditation, et il y a d’autres possibilités d’évolution. Les discussions 
pour la nouvelle accréditation débuteront à la rentrée. Ce DU constitue une 
réponse au besoin des étudiants dans l’immédiat. 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Pensez-vous qu’il y aura des 
candidats en formation continue ? 

Réponse de Corinne MERCIER : Oui, a priori il y a des personnes intéressées.  

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
DU Méthode d’étude des milieux naturels - Botanique appliquée. 
 

Avec 12 voix favorables, 5 voix défavorables et 7 abstentions, la CFVU 
approuve à la majorité la création du DU Méthode d’étude des milieux 

naturels - Botanique appliquée. 

Annexe 5a : Création du DU Botanique appliquée 
Annexe 5b : MCC 

Annexe 5c : Annexe financière 

 

 

 

 Création du CU Projet tutoré anglais (2018/2019) 

 

Susanne BERTHIER-FOGLAR présente la demande de création du CU 
Projet tutoré anglais. 
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Question de Valérie CHANAL : Ces 3 ECTS ne sont-ils pas compris dans la 
maquette ? 

Réponse de Susanne BERTHIER-FOGLAR : Ils sont dans la maquette de CICM, 
mais pas dans celle de Géosciences. Il s’agit de reconnaître l’investissement de 
ces étudiants cette année, car l’année prochaine les ETC seront intégrés dans 
la maquette et nous n’aurons plus besoin d’un CU. 

Intervention de Viviane CLAVIER : 3 ECTS pour 36h, c’est assez peu. 

Réponse de Susanne BERTHIER-FOGLAR : C’était la demande des géosciences, 
que je ne maîtrise pas. En CICM, il y a 12 ECTS, mais il y a beaucoup d’éléments 
en plus. Les géosciences ne suivent qu’un cours « Projet tutoré et informatique 
pour la création de site web ».  

 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Pouvez-vous rappeler la différence 
entre un DU et CU ? 

Réponse de Jean-François REDON : Conformément à la décision de la CFVU, le 
CU correspond à un morceau de l’offre de formation accréditée. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
CU Projet tutoré anglais. 
 

Avec 21 voix favorables et 2 abstentions, la CFVU approuve à la majorité la 
création du CU Projet tutoré anglais. 

Annexe 6a : Création du CU Projet tutoré anglais 
Annexe 6b : RDE 

 

 Création du DIU Cytométrie (2019/2020) 

 

Delphine ALDEBERT-MORIN présente la demande de création du DIU 
Cytométrie. 
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Delphine ALDEBERT-MORIN indique que le public serait composé d’une 
dizaine de personnes en formation continue et six personnes en formation 
initiale. 

 

 

 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
DIU Cytométrie. 
 

Avec 20 voix favorables et 3 abstentions, la CFVU approuve à la majorité la 
création du DIU Cytométrie. 

Annexe 7a : Création du DIU Cytométrie 
Annexe 7b : Annexe financière 

 

 

 Création du DU Orthopédie (2019/2020) 

 

Jean-Didier BARDET présente la demande de création du DU Orthopédie. 
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Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
DU Orthopédie. 
 

Avec 21 voix favorables et 2 abstentions, la CFVU approuve à la majorité la 
création du DU Orthopédie. 

Annexe 8a : Création du DU Orthopédie 
Annexe 8b : Annexe financière 
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7.2. Approbation des modifications et du changement d’intitulé du 
parcours de M2 Chimie Médicinale et Innovation Pharmacologique 
(CHIP) au sein de la Mention Ingénierie de la Santé  

 

Jean BRETON présente la demande de modifications et de changement 
d’intitulé du parcours de M2 Chimie Médicinale et Innovation 
Pharmacologique (CHIP) au sein de la Mention Ingénierie de la Santé. 
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Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider les 
modifications et le changement d’intitulé du parcours de M2 Chimie 
Médicinale et Innovation Pharmacologique (CHIP) au sein de la Mention 
Ingénierie de la Santé. 
 

Avec 23 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité les modifications 
et le changement d’intitulé du parcours de M2 Chimie Médicinale et 

Innovation Pharmacologique (CHIP) au sein de la Mention Ingénierie de la 
Santé. 

Annexe 9a : Modifications parcours CHIP 
Annexe 9b : MCC 

 

Intervention de Marc ODDON : La Région Auvergne-Rhône-Alpes organise un 
Contrat d’objectifs emplois formation (COEF), dont l’une des thématiques 
concerne l’industrie pharmacologique. Je me suis rendu deux fois à ces 
rencontres avec des industriels et des représentants des différentes branches 
de la santé. Avec les collègues lyonnais, nous nous sommes saisi de l’axe de 
réflexion sur la définition de l’offre de formation concernant les parcours liés 
à l’industrie de la santé. J’aurais besoin d’un soutien sur ce dossier afin d’y 
intégrer ce qui existe dans notre offre de formation. Ces COEF sont mis en 
place pour les métiers déterminés comme étant en tension et pour lesquels la 
mutation et la formation tout au long de la vie sont des priorités. 

 

 

7.3. Information concernant la mise en place du Diplôme d’État 
d’Infirmier en Pratique Avancée (DE IPA)  

 

José LABARERE présente la mise en place du Diplôme d’État d’Infirmier en 
Pratique Avancée (DE IPA). 
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José LABARERE précise que la santé mentale ne figure pas dans le décret pour 
l’instant. 

 

 

 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Quelle université va gérer les 
inscriptions ? 

Réponse de José LABARERE : Chaque université va gérer ses inscriptions. Un 
représentant de chaque université siégera au comité régional de sélection des 
candidats. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 

Diplôme d’État d’Infirmier en Pratique Avancée (DE IPA). 
 

Avec 23 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité la création du 
Diplôme d’État d’Infirmier en Pratique Avancée (DE IPA). 

Annexe 10 : Dossier de demande d’accréditation DE IPA 

7.4. Approbation de la rectification concernant les mentions de 
rattachement du parcours Franco-allemand en 1ère année de master  

 

Audrey GONINET présente la demande de rectification concernant les 
mentions de rattachement du parcours Franco-allemand en 1ère année de 
master. 
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Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la rectification 
concernant les mentions de rattachement du parcours Franco-allemand en 
1ère année de master. 
 

Avec 23 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité la rectification 
concernant les mentions de rattachement du parcours Franco-allemand en 

1ère année de master. 

 

 

 

 

 

7.5. Approbation de la création de 3 parcours en M2, au sein de la 
mention Nanosciences et Nanotechnologies : Quantum and 
Nanoscale Engineering – EMM-Nano+, Nanobiotechnology – EMM-
Nano+, Nanochemistry – EMM-Nano+  

 
David FERRAND présente la demande de création de 3 parcours en M2, 

au sein de la mention Nanosciences et Nanotechnologies :  
 Quantum and Nanoscale Engineering – EMM-Nano+ 
 Nanobiotechnology – EMM-Nano+ 
 Nanochemistry – EMM-Nano+ 

 

 

L’objectif est de proposer un diplôme de master européen qui englobe tout le 
champ des applications du domaine des nanosciences, avec 9 parcours de 2e 
année de master divisés en 3 catégories, dont 3 sont proposés par l’UGA. 
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Question de Séverine RUSET PENKETH : Les cours optionnels sont mutualisés. 
Qu’en est-il pour les fondamentaux ? 

Réponse de David FERRAND : Il ne s’agit que de cours déjà existants, proposés 
avec des agencements différents. Les étudiants suivent les mêmes cours que 
les autres. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création de 
3 parcours en M2, au sein de la mention Nanosciences et Nanotechnologies : 
Quantum and Nanoscale Engineering – EMM-Nano+, Nanobiotechnology – 
EMM-Nano+, Nanochemistry – EMM-Nano+. 
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Avec 23 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité la création de 3 
parcours en M2, au sein de la mention Nanosciences et Nanotechnologies : 
Quantum and Nanoscale Engineering – EMM-Nano+, Nanobiotechnology – 

EMM-Nano+, Nanochemistry – EMM-Nano+. 

Annexe 11a : Création de 3 parcours 
Annexe 11b : Accord de consortium 

Annexe 11c : Multi beneficiaries model agreement 
Annexe 11d : Diplôme joint 

 

 

 

8. Vie étudiante 

 

 

8.1. Budget participatif étudiant : retour sur la participation et déroulé 
du projet  

 

Marie MAZENOT présente le retour sur la participation et le déroulé du 
projet concernant le budget participatif étudiant. 

 

 

 

 

Marie MAZENOT indique que des vidéos ont été réalisées avec la Direction de 
la communication pour présenter les projets, puis diffusées sur les réseaux 
sociaux et le site internet de l’UGA. 

 

Question de Romain TINIERE : Est-ce que cela signifie que 18 projets ont été 
jugés comme n’étant pas faisables ? 

Réponse de Marie MAZENOT : Pour exemple, un des projets proposés 
consistait à aménager une salle de culte à la BU. Certains projets étaient basés 
sur une confusion entre le budget participatif et le FSDIE. D’autres projets 
n’étaient simplement pas faisables techniquement. Je pourrai faire un point à 
ce sujet lorsque je vous présenterai le bilan. 

 

Question de Martin OUDART : Quels étaient les sites éligibles ? 

Réponse de Marie MAZENOT : Le campus de Saint Martin d’Hères, la galerie 
des amphis, Stendhal, les BU. Nous avions également étendu les possibilités à 
d’autres espaces en fonction des projets : un concernait le site santé mais n’a 
pu être retenu après l’étude technique, un autre encore à l’IUGA mais qui 
n’était pas faisable car il s’agissait de repeindre un bâtiment, ce qui posait des 
problèmes avec le plan d’urbanisme. 
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8.2. Présentation et approbation de la proposition d'attribution du FSDIE  

 

Marie MAZENOT présente la proposition d’attribution du FSDIE. 

 

 

 

Question de Jean-Gabriel VALAY : Est-ce qu’il y a plus d’argent ? ou moins de 
projets ? 

Réponse de Marie MAZENOT : Non, le budget de l’année 2018 a été 
totalement exécuté. Il s’agit ici de la 2e commission et, généralement, 
beaucoup de projets sont déposés pour les première et dernière commissions. 
Le budget FSDIE n’a pas changé. 

Intervention de Nicolas LESCA : Il est même arrivé que nous reversions au 
CROUS le reliquat de l’établissement. 

Intervention de Martin OUDART : Le fait qu’il n’y ait pas davantage de projets 
est lié aux critères. Beaucoup d’associations étudiantes parviennent à trouver 
de l’argent ailleurs, et préfèrent cette solution plutôt que de soumettre leurs 
projets au FSDIE car elles savent que les critères sont contraignants. 

Intervention de Marie MAZENOT : Quels critères posent problème ? 

Intervention de Martin OUDART : Le critère selon lequel on ne peut pas faire 
de projet au niveau d’une composante. 

Réponse de Marie MAZENOT : Nous en avons parlé en commission FSDIE. 
Nous envisageons d’ouvrir des projets à l’échelle d’une composante avec le 
fond Contribution de vie étudiante et de campus (CVEC). Par ailleurs, 
l’université intégrée induira forcément des échelles de vie étudiante et nous 
avons conscience qu’il ne sera pas possible de demander à des associations de 
composante élémentaire de proposer des projets pour l’intégralité de 
l’établissement. Nous essayons donc de commencer à créer plusieurs niveaux. 

Intervention de Martin OUDART : Il me semble important de favoriser les 
projets qui s’adressent à un maximum d’étudiants. Néanmoins, il ne faut pas 
oublier qu’il y a un besoin de vie étudiante, de dynamisme, au niveau des 
composantes. 

Réponse de Marie MAZENOT : Certaines composantes subventionnent leurs 
associations. 

Intervention de Martin OUDART : Oui, mais c’est au bon vouloir de la 
composante et les budgets ne sont pas les mêmes. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la proposition 
d’attribution du FSDIE. 

 

Avec 23 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité la proposition 
d’attribution du FSDIE. 

Annexe 12 : Récapitulatif des projets FSDIE 
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9. Questions diverses 

 

 

Néant 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

La séance est levée à 19h10. 
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